



ÄRZTEGESELLSCHAFT
DES KANTONS BERN
SOCIÉTÉ DES MÉDECINS
DU CANTON DE BERNE

Amthausgasse 28
CH-3011 Bern
T 031 330 90 00
info@berner-aerzte.ch

Société des Médecins du Canton de Berne SMCB — Résultats de l'enquête de la SMCB sur les soins médicaux 2025

Couverture médicale : la pénurie persiste

Berne, le 10 septembre 2025 — **Dans le canton de Berne, obtenir un rendez-vous chez un pédopsychiatre, un psychiatre/psychothérapeute, un médecin de famille, un pédiatre, un dermatologue ou encore un endocrinologue/diabétologue reste difficile, avec des délais de prise en charge particulièrement longs. La dernière enquête de la SMCB sur les soins médicaux le confirme : la couverture est particulièrement insuffisante dans ces six spécialités, la situation ne s'étant pas détendue depuis l'enquête de 2023. Pour la SMCB, le constat est clair : il faut redoubler d'efforts en matière de formation de base et postgraduée. Le corps médical et les responsables politiques doivent s'attaquer ensemble à ce problème.**

La dynamique identifiée il y a deux ans se poursuit en 2025, plus de la moitié des répondants jugeant la couverture insuffisante dans six spécialités : 83 % en pédopsychiatrie (2023 : 86 %), 80 % en psychiatrie/psychothérapie (82 %), 72 % en pédiatrie (74 %), 72 % en médecine de famille (75 %), 62 % en dermatologie (69 %) et 51 % en endocrinologie/diabétologie (48 %). Ces six spécialités restent donc en tête de la liste des disciplines sous tension. Bien que ces valeurs soient inférieures de deux à sept points de pourcentage à celles de 2023, ce recul ne traduit pas une amélioration de la situation. En réalité, la part de praticiens déclarant ne pas pouvoir se prononcer a augmenté, tandis que la proportion de ceux estimant l'offre suffisante reste quasiment inchangée. La différence s'explique donc en premier lieu par le fait que davantage de médecins ne s'estiment pas en mesure d'évaluer l'adéquation de la couverture dans leur spécialité. Dans d'autres disciplines aussi, comme la gynécologie, la rhumatologie et la chirurgie de la main, plus d'un tiers des participants fait état d'un manque de praticiens. À l'inverse, des spécialités telles que la chirurgie générale, l'angiologie, la cardiologie, la chirurgie orthopédique et la radiologie demeurent suffisamment représentées.

Ces résultats corroborent une évolution préoccupante : l'insuffisance de l'offre n'est depuis longtemps plus circonscrite à quelques spécialités. Elle s'étend progressivement à la médecine générale et à différentes disciplines. La pédopsychiatrie et la psychiatrie de l'adulte sont affectées depuis des années, et la pression gagne peu à peu la dermatologie et l'endocrinologie-diabétologie.

Face à cette tendance, il est impératif de renforcer les mesures déjà en place — notamment l'augmentation des places de formation en médecine humaine et la promotion de l'assistantat au cabinet — et de les étendre de façon ciblée aux spécialités les plus touchées. Il serait également possible de mettre en place des programmes d'incitation spécialement dirigés vers les régions ou les disciplines les moins bien desservies. Sans interventions complémentaires, il y a tout lieu de craindre que la couverture médicale du canton de Berne devienne critique dans plusieurs spécialités au cours des années à venir.



L'enquête de la SMCB sur les soins médicaux

Depuis 2013, la SMCB réalise tous les deux ans une enquête auprès de ses membres. Les participants sont invités à évaluer la couverture médicale dans le canton de Berne : les différentes spécialités médicales sont-elles « surreprésentées », « suffisamment représentées » ou « sous-représentées » ? L'enquête complète ainsi les données quantitatives du [registre des professions médicales](#) et les analyses de l'[Obsan](#) avec des informations sur la perception des professionnels sur le terrain. Cet instrument validé constitue un outil d'alerte précoce.

Cette enquête écrite est administrée par voie électronique. Au total, 928 médecins issus de 24 spécialités ont participé à l'enquête 2025 (taux de réponse : 42 %). Vous trouverez ci-dessous de plus amples informations sur l'échantillon et la méthodologie de l'enquête.

Informations complémentaires et fiche d'information (uniquement disponible en allemand) :

https://www.berner-aerzte.ch/fileadmin/documents/news/2025/BEKAG-Versorgungsumfrage_2025_Factsheet.pdf

Renseignements pour les médias

Plage horaire : mercredi 10 septembre 2025, de 12 h à 14 h

Esther Hilfiker, Dre méd., co-présidente de la SMCB

+41 31 330 90 00, esther.hilfiker@hin.ch

Rainer Felber, Dr. méd., co-président de la SMCB

+41 31 330 90 00, rainer.felber@hin.ch

Sven Streit, Prof. Dr. méd. Dr. phil., co-responsable de l'enquête de la SMCB sur les soins médicaux, Université de Berne

+41 79 743 12 84, sven.streit@unibe.ch